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NARCÓTICOS ANÔNIMOS 
ASSOCIAÇÃO PARA SERVIÇOS DA REGIÃO HOW BRASIL 

 
Grupo de Trabalho para Reestruturação da ASR 

 

ATA DA REUNIÃO do dia 29 de julho de 2020 
 

Primeira reunião com o novo corpo de serviço da ASR eleito em 25/07/20, feita por meio do 

aplicativo Zoom, de forma virtual. 

Participantes: Pode Superior; Baptista - ex-coordenador da ASR; Nelsinho – tesoureiro da ASR; 

Fred – secretário da ASR; Diniz - delegado regional do CSR How e coordenador deste GT; 

Charles - coordenador da convenção do CSR How; Pedro – coordenador da ASR; Hélio - MCR 

suplente do CSN Aliança Paulista; Carlão - conselheiro fiscal da ASR; Yenia - Uruguaia servidora 

da irmandade naquele país. 

ASSUNTOS DELIBERADOS 

PARTICIPANTE - O GT tem por objetivo estudar pontos importantes para a reestruturação da 

ASR, alguns pontos precisam ser aprovados em plenária, as decisões precisam se tomadas de 

forma consciente e concisa, relacionadas com o próprio estudo, qualquer assunto que seja de 

autonomia da associação será decidido por ela mesma com base na função de cada 

companheiro na ASR, de acordo com o estatuto e manual de procedimento, é preciso 

principalmente preparar o que será mostrado na plenária sobre o 0800 e funcionária, sobre 

mantê-la ou não. 

PARTICIPANTE - Acredita ser utopia o NAWS dar desconto na venda de material. 

PARTICIPANTE - O desconto viria das compras realizadas na ABNA. Não compraríamos direto 

do NAWS, a proposta seria: O NAWS daria 15% de desconto diretamente ao material que for 

vendido pela ABNA diretamente para Região HOW. Sendo assim, com o desconto que a região 

já tem na compra a vista junto a ABNA, o material chegaria para a Região HOW com um 

desconto total de 30%. 

PARTICIPANTE - Outras regiões não vão deixar isso acontecer, e mesmo diminuindo os preços 

das vendas de material pela região, os CSAs não diminuirão a margem de lucro em cima da 

venda dos materiais, ou seja, para abaixar o preço dos materiais para vendas nos grupos, não 

precisamos esperar o NAWS dar descontos, e sim pegar os números que o Carlão levantou e 

mostrar para os CSAs se conscientizarem da margem de lucro abusiva que alguns CSAs 

praticam. 

PARTICIPANTE - Por hora, sem a resposta do NAWS temos que trabalhar com o que temos, ver 

a questão da margem de lucro que está sendo praticada pela Região, e se este lucro cobre ou 

não as despesas geradas na ASR, para ver se é possível ou não diminuir as margens de lucros 

do material. 

PARTICIPANTE - A associação vai se manter, com ou sem material, precisamos seguir. 
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PARTICIPANTE - Agora entendeu sobre o desconto do NAWS, mesmo tendo participado de 

todas as reuniões de reestruturação não havia entendido, quer dizer que, se comprarmos do 

NAWS vamos abrir precedente para outras regiões também comprarem, ficou confuso sobre 

qual será o procedimento, se está ou não esperando o NAWS, se vai demorar, enfim, melhor 

trabalhar com a realidade que temos hoje.  

PARTICIPANTE - A Silvia disse que consegue para a região o desconto, mas não sabe ainda qual 

a porcentagem e data que serão concedidos, enfim, ela está negociando com o Robson. 

PARTICIPANTE - Falou sobre a moção do 0800, que de fato vai diminuir o custo para outras 

regiões, mas não para a ASR, que na verdade vai é aumentar as despesas da ASR, pois 

atualmente o pagamento da funcionaria é dividido entre as regiões que participam do 0800. 

PARTICIPANTE - Fiz algumas contas e conforme apresentado no GT, os custos hoje de 

funcionária e correios chegam em torno de R$ 40.000,00, com o superávit que tem o material 

hoje precisamos vender R$ 220.000,00 no ano para cobrir as despesas da ASR, se não 

ficaríamos com um déficit. Salientou que a conta é matemática não tem mistério. Falou que a 

moção do 0800 para ele, vai ser aprovada, pois ela foi encaminhada descrevendo redução de 

custos, e sendo assim, os grupos vão aprovar. 

PARTICIPANTE - Está claro que teremos que pedir para a região ajudar custear as despesas da 

ASR, se não vendermos mais que R$ 200.000,00 por ano. 

PARTICIPANTE - Caso a moção seja aprovada, somente por mágica a funcionaria vai continuar 

na ASR, é 90% de chance dela não estar em dezembro trabalhando na ASR. E outra, hoje ela 

não atende mais telefone, esta como uma secretária da região, e pelo que era falado antes, o 

fato de ela prestar serviço para material poderia até caracterizar desvio de função. 

PARTICIPANTE – Ela não foi contratada apenas para o 0800. A associação precisa sim de uma 

funcionária, não devemos retroceder, ela será necessária para ASR. Por exemplo: foi pedido 

um Cadastro Estadual de Entidades - CEE pela SAP para continuar os atendimentos do H&I nas 

instituições correcionais, e assim, certo dia os fiscais da Corregedoria Geral da Administração 

da Secretaria do Governo do Estado de São Paulo, chegaram no escritório de surpresa para 

verificarem a idoneidade da ASR, de sorte a funcionaria estava lá, para apresentar as 

documentações e comprovar que temos um estabelecimento ativo, sem contar que podemos 

eleger servidores de qualquer localidade tendo uma funcionária no escritório. A ideia é utilizar 

a funcionaria no desenvolvimento e crescimento da Região HOW. Caso a moção seja aprovada 

desvinculando a funcionária do projeto 0800, vamos precisar dela, estudaremos como melhor 

utiliza-la, e caso o material não supra o pagamento da funcionária, poderemos complementar 

com os repasses feitos para a região, até porque é uma funcionária que presta serviços para 

Região. 

PARTICIPANTE - O GT anterior apresentou diversos pontos, neste processo de transição, 

acredita-se que podemos utilizar informações do GT nas reuniões da diretoria, para juntos 

construirmos essa nova realidade, o Rafael foi parabenizado por desvincular a funcionária do 
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projeto 0800, pois é preciso reduzir custos, temos recurso até janeiro para se manter, tem R$ 

30.000,00 provisionado, mais R$ 30.000,00 livre, mais R$ 80.000,00 de estoque de material. 

PARTICIPANTE - Até agora contávamos com a funcionária, agora é redução do 0800, ela será 

desvinculada do projeto, se a funcionária não estiver mais, os grupos precisam pagar assim 

como o CSA, pela associação que criaram. 

PARTICIPANTE - Por mais que até janeiro aguenta, tem que se lembrar que na nossa 

irmandade tudo é mais demorado, tem que apresentar projeto, moção, grupos vão votar, vai, 

volta, todo um processo, tudo é mais demorado, portanto, deveríamos começar a discutir 

desde já como manteremos a ASR. 

PARTICIPANTE - Sabe que a Iris ajuda e muito, mas se entendermos que o que ela faz pode ser 

distribuído, e vai gerar uma boa diminuição de despesas para NA, não descordaria de ficar sem 

a Iris. Disse que talvez alguém não teria entendido sua fala em relação a desvinculação da 

funcionária do 0800, mas que é totalmente a favor do projeto do Rafa, porém a maior 

justificativa para cobrar a divisão das despesas com outras regiões, era o fato da íris ser 

atendente do 0800. Na verdade o que discordou com o Rafa, foi que ele deveria ter 

apresentado a proposta em separado. Demostrando que as outras regiões vão economizar, 

mas para a ASR ficando com a funcionária o custo aumentará. Salientou que no ano passado 

foi aprovada uma moção para contratar mais um funcionário, pois o número de ligações eram 

enorme, agora a forma de trabalho das pessoas é diferente, hoje temos capacidade e está 

acontecendo, mas isso tudo é muito recente, o Rafael fez todas as medidas, a Iris é a 5ª ou 6ª 

pessoa contratada e ela não foi contratada para atender telefone, ela é registrada com a 

função de auxiliar administrativo e agregou o telefone, pois na época somente os voluntários 

não davam conta de atender a demanda das ligações, o que parece não ser mais a realidade. 

Disse que temos tempo de estudar, se de fato será imprescindível ter uma funcionária, que até 

o momento foi imprescindível ter. Destacou que vai precisar ter alguém lá para receber 

material por exemplo, ou caso não tenha, voltaríamos a colocar endereço de companheiros 

para receber os materiais. 

PARTICIPANTE - Colocar na ata o que ela faz e o que ela não faz, só receber carteirinha, tem 

todo um contato manual, órgão do governo, credibilidade, interessante ter o escritório 

montado, colocar tudo e planilhar, funcionário é imprescindível, se for analisar, não terá mais 

custos de 0800, terá dos 3 dígitos, só terá uma fatia de bolo que pagará para a região em 

relação ao financeiro, daqui a pouco entra o 3 dígitos e mantém ela. 

PARTICIPANTE - Isso que o companheiro pediu já estava no relatório que foi apresentado em 

plenária, para ser telemarketing tem que fazer ligação, não receber, só teria obrigatoriedade 

se fizesse e por isso era auxiliar administrativo, depois de cinco anos foram agregando funções 

e o primeiro funcionário pediu as contas, o segundo funcionário já foi informado que teria o 

material junto, a Iris é a terceira, não a quinta, já foi passado tudo o que ela iria fazer, incluindo 

o 0800. 
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PARTICIPANTE - Toda terça a tarde eu estava lá ajudando, pois a Iris atendia o telefone, 

inclusive a carteirinha, que daqui a pouco vai ser digital, os servidores que não são de 

Campinas, também vão notar que precisamos da funcionária. 

PARTICIPANTE - Temos despesa altas com fretes na distribuição de materiais, 2019 tivemos 

aproximadamente despesas de R$ 12.000,00 com fretes, é muito dinheiro, podemos estudar 

outros meios de encaminhar os materiais para os CSAs. 

PARTICIPANTE – Pela quantidade de material que a associação distribui, as despesas com frete 

é praticamente de graça, trabalho pessoalmente com loja virtual, em caixas pequenas o custo 

é quase igual ao da associação, pela experiência que tenho o que se paga para os correios é 

barato. 

PARTICIPANTE – Temos que deixar os CSAs comprar direto da ABNA, para eles verem que 

estamos ganhando quase nada com as vendas de materiais. Temos que estudar uma forma de 

diminuir o frete e talvez as porcentagens de venda, por exemplo: mandando materiais 

comprados direto da ABNA para serem entregues e distribuídos por outras localidades. 

PARTICIPANTE – O CSA que sirvo, não tem lucro de material, gasta-se R$ 2.000,00 a cada 45 

dias. 45% do dinheiro da área vem dos repasses do grupo, os grupos diretamente são 

responsáveis pelo dinheiro investido, o resto que entra é do encompasso. 

PARTICIPANTE – A associação é estigmatizada, mas ela não está sufocando os grupos, o lucro 

do material é mínimo, mantém funcionário, é isso que temos que fazer, montar relatório. 


